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ESPAÑA

EL CAUDILLO, DIPUTADO GENERAL
HONORARIO DE ÁLAVA

La Diputación ide Álava ha hecho soliemnísima entrega al Jefe éd.
Estado del título de Diputado Generail Honorario ei¡ 17 de octubre oô -
rriente.

En Ja Diputación reciihió a Su Excelencia la Comisión ien piteno, con
banda de ohisituilaris y atabaleros El ¡Caudillo entró en loe jardines de
'la Diputación y después en <el Pa'liacio. A amibos lados de este corto tra-
yecto formaban muchachas ataviadas con los clásicos trajes de la re-
gión. En el vestíbulo 'del Palacio esperaban d Caudillo autoridades y
representaciones, que le hicieron objeto de ¡un1 entusiasta retibimiento.
Tras de descansar unos momentos en1 el Salón de la Presidencia se or-
ganizó la comitiva, que entró en la Sala de Juntas de la Corporación
provincial, mientras Ja banda 'de ohistularis •entonaba una marcha. Eí
Generalísimo ocupó la presidencia, y las demás personalidades se situa-
ron convenientemente. El Secretario de la Diputación leyó el acta en
'la que consta el nombramiento de Diputado General Honorario a favor
del Caudillo, acuerdo adoptado el día de da fiesta del Patrón de Álava
San Prudencio. El Presidente de lia Diputación hizo entrega al Genera-
lísimo de las insignias del cargo, en cuyo momento se repitieron las
ovaciones al Caudillo. El Presidente de la Diputación ForaJ, al entre-
gar los atributos, puso de relieve la importancia de esta distinción', que
hasta ahora sólo se concedía a hijos eminentes de la provincia. A con-
tinuación pronunció un discurso ¡exaltando la fe de la provincia en los
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destinos ¿e España guiada per el Caudillo. Su Excelencia contestó al
Presidente de la Diputación con ¡as siguientes palabras":

"Exano. Sr. Presidente de la Diputación de Álava, Exentos, seño-
res Diputados ferales y alaveses todos:

Yo quisiera, al recoger las palabras de vuestro Presidente, acertar
d expresar con cuánto afecto y gratitud correspondo al que vosotros
ponéis al honrarme con estos títulos que, en su simple enunciación, lo
expresan todo: padre de esta provincia y Diputado General Honorario
de Álava.

Al evocar aquellos días de 'nuestra gloriosa Cruzada, cuando vues-
tra ciudad albergaba aquel Cuartel General del glorioso General Mola
y desde aquí dirigíamos las operaciones que iban liberando a las tie-
rras hermanas, entre todos los recuerdos de aquel tiempo destacan aque-
lla serenidad, fe y confianza ante los peligros y aquella legión de glorio-
sos muchachos cuyos nombres vimos esta mañana grabados en las lápidas
del monumento de la Cruz de los Caídos.

Estos sacrificios gloriosos y aquellas alegrías con qnie las provin-
cias españolas recibían la noticia anhelada es lo que no pueden o no
quieren comprender fuera... Nuestra victoria ha sido la victoria de la
fe, de las tradiciones, de los hogares, del campo y de la ciudad, de la
fábrica y el trabajo, del pobre como del rico, triunfo de todos y derrota
sólo de la anti-España...

Nuestro Movimiento vino a salvar a España de su destrucción mo-
ral y material, y gracias a él no nos encontramos hoy en el estado en
que se debaten tantos pueblos desgraciados del mundo, y que si en el te-
rreno material registran las máximas hecatombes y destrucciones, es to-
davía mucho mayor el relajamiento en el terreno de la moral. No son
ya sólo nuestras voces las que se alzan invocando la espiritualidad, son
las de los hombres más representativos del mundo las que piden la vuel-
ta de una espiritualidad que, en medio de un caos y de unas tinieblas,
no pueden encontrarse más que bajo la luz del Evangelio.

Han pasado, como veis, varios siglos desde aquellos tiempos en que
un insigne alavés predicó sus doctrinas (aquel eminente teólogo que pasó
a la Historia con el nombre de Francisco de Vitoria, que hace nos con-
greguemos aquí o, los cuatro siglos de su muerte), y, sin embargo, cuán-
ta fuerza toman hoy sus doctrinas. ¡Qué revivir el de sus lecciones ante
las pasiones y las cosas del mundo! Y es que las únicas piedras sobre
las que lo que se construye no se derrumba son las que se asientan
sobre la ley de Cristo.

En vuestra evocación a las viejas tradiciones alavesas, en vuestro
apego a lüs viejos Fueros, está toda la razón de nuestra Cruzada. Todos
los privilegios que nuestros Reyes y nuestros Señores otorgaron, incluso
a moros y judíos, garantizando la libertad, el respeto a la justicia y a
la dignidad humanas. Es decir, que formaron todas aquellas leyes, aquel
tesoro que más tarde, vestido de máscara, nos trajeron a nosotros en
nuestras Constituciones.
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El haber querido cambiar nuestro Derecho, el haber querido trans-
formar nuestras instituciones saturándolas de las nuevas doctrinas de
la Enciclopedia, produjo aquellas reacciones españolas que tantas veces
ensangrentaron nuestras tierras y que tuvieron coronación y remate en
nuestra Gloriosa Cruzada.

Nuestro Movimiento hizo posible la vuelta a España a su propio ser.
No vino a sustituir el desorden republicano por la arbitrariedad, sino
a devolver a los españoles, con el orden, sus derechos, sus fueros y sus
libertades, a restaurar ese amor a la tradición y ese gusto por lo pecu>-
liar de cada lugar o comarca, que se traduce en alegría en los ojos y en
emoción en el corazón...

Amar a las comarcas es amar dos veces a España.
El Estado que nuestro Movimiento ha alumbrado aspira a reforzar

la personalidad de nuestras provincias, a dotarlas y a facilitarlas los me-
dios de encararse con sus propios problemas y ayudarles a conservar
sos peculiaridades de cada una dentro de la unidad armónica e indes-
tructible de la Patria. Mas al compás que la civilización avanza y el
mundo se recorta ante el aumento de la velocidad, la multiplicación de
las comunicaciones y la necesidad de los intercambios, se hace más im-
prescindible la solidaridad de todos y surgen otros problemas que fío
bastan a resolver nuestras viejas leyes, y han de ser los hombres más
capacitados y representativos de cada provincia los que han de poner
al día lo utüizable del viejo Derecho^

La unidad y la solidaridad entre los pueblos y las comarcas ha pasa-
do ya a ser ley de vida y no puede ser otra cosa indiferente para la
suerte de cada español ni de cada provincia. Por eso bendecimos loA
Fueros y la tradición, por cuanto representan de españolismo, de nues-
tra esencia y de nuestro espíritu; pero que no se anquilosen y que sean,
las piedras básicas sobre las que construyamos, bajo el imperio de la
Ley de Dios, esa gran España social, humana y justa por la que dieron
sus vidas nuestros mejores. ¡Vwa España! ¡Arriba España! ¡Viva
Álava!

EL JEFE DEL ESTADO ENTREGA 500 VIVIENDAS
PROTEGIDAS EN MADRID

El 18 de judio pasado se conmemoiró la fiesta de Exaltación del Tra-
bajo con la solemne inauguración del grupo de viviendas .protegidas
de Nuestra Señora del Pilar, construido ,por 3a Obra Sindical del Ho^
gar en colaiboración con el Instituto Najcional de la Vivienda. El grupo
está situado en la calle de la Cuesta, inmediata a la de López de Hoyos.

Presidió la ceremonia S. E. el Jefe del Estado, que fue recibido a
su llegada por el Ministro de Educación Nacional, Vicesecretarios ge-
nerales, del Movimiento, Vivar Téllez, y de Secciones, Valdés; Dele-

864



gado Nacional de Sindicatos, Subsecretario de Agricultura, Goberna-
dor Civil y Alcalde de Madrid; Director del Instituto Nacional de la
Vivienda y Jefe de la Obra Sindical del Hogar, Sr. Mayo; Director ge-
neral de Seguridad, Vicesecretarios; de Ordenación Social y Economía
y otras jerarquías y autoridades.

Rindió ihonores una compartía del regimiento número 38, con ban-
dera y música, y la centuria de 'la Jefatura Provicial del Movimiento.

Ej Caudillo llegó a las once de la mañana, acompañado del Ministra
Secretario general del Movimiento, Jefe de la Casa Militar, Teniente
General Moscardó, y el Capitán General, Sr. Muñoz Grandes, siendo
recibido a los acordes del Himno nacional.

Después de revistar a Jais tropas, S. E. ste dirigió, entre constantes
vítores, a la tribuna de ihonor, donde se hallaba el Obispo de Madrid-
Alcalá. El lugar donde se celebró la oeremonia se hallaba profusamen-
te adornado con banderas nacionailes y del Movimiento, y en las cer-
canías había gran cantidad de productores y de la C. N. S. Al pie de
la tribuna había una maqueta gigante del girupo de viviendas protegi-
das. A la derecha de la tribuna se habían situado los (productores ejem-
plares galardonados este año, y a la izquierda los representanets de las
Empresas modelo. En la explanada central se hallaban los 'beneficiarios
de das viviendas y 'sus familiares, así como ios Jefes de Empresa y
Enlaces sindicales designados por la C. N. S. de Madrid, en repre-
sentación de la masa productora.

•El Obispo de la Diócesis 'bendijo simibólicamente el grupo de vi-
viendas, y, a continuación, eü Caudillo, acompañado del Delegado Na-
cional de Sindicatos y del Jefe de la Obra Sindical del Hogar, visitó
algunas1 de las viviendas conlstruídas. Seguidamente, subió a la tri;bu¡na,
donde hizo solemne entrega de los diplomas a los representantes de
las Empresas modelo elegidas este año y a los productores ejemplares.

Finalmente, el Jefe del Estado hizo entrega de Jas llaves a los 500
beneficiarios de la1 viviendas. Una hija de uno de éstos ofreció al Cau-
dillo un ramo de flores. Por último, el Generalísimo, despedido con los
mismos honores que a su llegada y entre incesantes aclamaciones, fue
despedido por das autoridades, jerarquías y púbiilco que llenaba los
alrededores.

El grupo de viviendas protegidas", de "Nuestra Señora del Pilar",
inaugurado, consta de viviendas cuyo tipo medio lo forman cuatro dor-
mitorios, comedor, cocina, cuarto de baño o ducha, W. C, calefacción
y gas, y su cuotas de amortización mensual oscilan en 75 y 140 pesetas,,
según lia categoría de la vivienda.
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Su presupuesto y ejecución se eleva a más de 15.000.000 de pesetas,
de las cuales, 600.000 han sido donadas por el Gobernador Civil y Jefe
Provincial del Movimiento, y 3.900.000 por el Ayuntamiento de Ma-
drid con destino a las obras de urbanización, alcantarillado, alumbra-
do y otros servicios análogos.

El número de viviendas inauguradas se eleva a 500, y constituye
la primera fase del conjunto del grupo proyectado, que constará de
2.200, gran parte de las cuales ¡serán destinadas a empleados' de la Com-
pañía Telefónica Nacional de España.

EL CAUDILLO INAUGURA LA GRAN VIA
DEL GENERALÍSIMO EN VIGO

Durante sai estancia en el norte de España, S. E. el Jefe del Es-
tado ha inaugurado recientemente, en Vigo, Ja Gran Vía de esta dudad.

La nueva Gran Vía del Generalísimo es una de las más imiportanr
tes realizaciones urbanas de Vigo; mide 3.500 metros de longitud ¡por
36 de anchura' y se halla dotada de dos calzadas para el tráfico y un
amdén central de repensó, con' arbolado y asientos en todo su trayecto.
Parte de la calle José Antonio, para rodear el .parque del Castro por
su lado oeste, abriendo a la expansión de la ciudad runa bellísima zona
arara!, y concluye, 'después die vencidas grandes1 dificultades topográfi-
cas, en la plaza de América. Están en. curso los trámites para la pro-
longación natural de esta Gran Vía, que enlazará en fea citada plaza
con otra que, 'buscando él litoral, llevará él nomibre de Gran Vía Aza-
xnií, cuya anidhura en la mayoría del trayecto será de 60 metros. El
Caudillo fue ovacionado con él mayor entusiasmo por el numeroso pú-
blico estacionado a lo largo de la nueva avenida. Tanto en este trecho
del itinerario como en la Avenida de José Antonio, calle de Colón y
Avenida de Garda Borbón, S. E. el Generalísimo recogió la fidelísi-
ma adhesión de los vigueses.

HOMENAJE DEL CUERPO NACIONAL DE SECRE-
TARIOS, INTERVENTORES Y DEPOSITARIOS DE
ADMINISTRACIÓN LOCAL AL MINISTRO DE LA
GOBERNACIÓN

El día 8 de octubre la Junta del Colegio Nacional de Secretarios,
.Interventores y Depositarios de Administración Local tributó un cari-
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ñoso y sentido homenaje de gratitud y afecto al Exorno. Sr. Ministro
de la Gobernación, D. Blas Pérez González. Consistió en ía entrega de
un artístico pergamino, en el que se reseña el acuerdo tomado por la
Asamblea de Presidentes de los Colegios, el día 25 de judio pasado, y por
el que se nombró Presidente honorario del Colegio Nacional, como ex-
¡presión de gratitud por sai laibor en la redacción, de la Ley de Bases del
Régümen Local, que tanto ha de beneficiar a los Ayuntamientos espa-
ñoles.

Dicho tributo de Presidente honorario perpetuo de fue coincedido
también, y únicamente, al inolvidable estadista D. José Calvo Sotelo.

Hizo 'la entrega del pergamino el presidente del Colegio Nacional,
Sr. Fernández Villa, quien', en brevísimas palabras, ¡hizo «1 elogio del
Ministro de ¡la Gobernación, señalando sus desvelos por la Administra-
ción local

El Sr. Pérez y González contestó eni breves frases de levantado pa-
triotismo y de fervor para el Caudillo, "al que—dijo—correspondía1 y
trasfladaiba por entero este homenaje, porque lo merecía todo".

El Ministro de la Gobernación concluyó isus elocuentes palabras
haciiendo un elogio de los Cuerpos Nacionales de Administración Local,
afirlmando que sabía perfectamente de sus) 'trabajos y sus inquietudes
al servicio de España, y que Cía labor de los Secretarios de Ayuntamiento
la considera y la estima porque la' siente y sabe lo que vale.

Al acto asistieron los Sres Fernández Villa, Sanz, Guerrero, Esca-
lante, Castañeda, Benllooh, Naveso, Mollina, López y López y Gayoso.

Ai día siguiente, invitados por el Sr. Ministro de la Gobernación,
los asistentes a dicho acto, acompañados de los Directores Generales de
Regiones Devastadas y Administración Local y Diirector del Instituto
de Estudios de Administración Local, Sr. Ruiz del Castillo, visitaron
las obras de reconstrucción realizadas 'en Las Rozas y Brúñete, haciendo
grandes elogios del! extraordinario impulso dado por Regiones Devas-
tadas a la •reconstrucción de estos pueblos destruidos por la guierra.

HOMENAJE Y ENTREGA DE UN BASTÓN DE
MANDO AL DIRECTOR GENERAL DE
ADMINISTRACIÓN LOCAL

El domingo 7 de octubre tuvo lugar, en el Salón 'de Sesiones del
Ayuntamiento de Gerona, el' acto de la entrega de un 'bastón de miando
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al ex Gobernador Ovil de aquella provincia y actual Director Generat
de Administración Local, Excmo. Sr. D. José Fernández Hernando,.
que le han ofrecido por suscripción los1 Ayuntamientos de la provincia
de Gerona. . ; ' '

Presidió el acto el homenajeado, acompañado por el; Gobernador Ci-
vil interino, Sr. Villegas Gallifa; el Alcalde de Gerona, D. Alberto de
Quintaba!, y los Tenientes de Alcalde Sres. de Viña!l!s y de Barrio.

Tomaron asiento en dos estrados de da presidencia 'los Alcaldes de-
Figueras, Santa Goloma de Farnés, Olot, La Bisba'l1 y otros de las prin-
cipales poblaciones de la provincia, hasta un número de cuarenta. El
lugar destinado al público quedó totalmente ocupado.

B! Alcalde de Gerona abrió el acto leyendo unos 'telegramas remiti-
dos por el Procurador en Cortes Sr. Casas y los Alcaldes de Puigcerdá
y Ripoll, adhiriéndose al acto ante la imposibilidad de poder asistir per-
sonalmente.

Seguidamente el Sr. Quintana dio la bienvenida al! Director General.
de Administración Local, expresando el alto honor que cabía a la ciudad
de recibirlo en esta ocasión, para ihacerle entrega del bastón le mando
que todos 3b;s Ayuntamientos de la provincia habían acordado regalarle
como prueba del cariño y adhesión que le profesaban), jpor las dotes de-
comprensión, justicia y ecuanimidad que 'habíai puesto .en el ejercicio de
Su delicado cargo.

Hizo un encendido elogio de las relevantes cuallidades personales del
homenajeado, por cuyos méritos ha sido elevado al importainte cargo
que actualmente ocupa, y terminó 'haciéndole entrega del bastón de
mando, en medio de urna clamorosa ovación'.

A continuación, el Sr. Fernández Hernando, -visiblemente conmovido,
dirigió la palabra a los 'reunidos. Dijo que la emoción le impedía pro--
numciaT al discurso que eil acto requería, pero que sí diría unas palabras.
para agradecer desde el fondo de ¡su corazón la prueba de cariño que le-
rendían los Ayuntamientos de esta provincia. "Yo os goberné—dijo—
sin (bastón, y sí sólo con la mano abierta y extendida, símbolo de her-̂
mandad, de paz y de justicia. Hoy me regaláis un bastón de mando.
No puedo sustraerme a destacar la paradoja".

Hizo patente el gran afecto que profesaba a esta provincia, que tie-
ne siempre vivo en su corazón; que entre sus amistades ha hecho siempre
públicas 3as virtudes del pueblo catalán y en especial de los gerundenses..

Habló a los Alcaldes de la nueva Ley de Bases de la Administración
Locaí, que ha de traducirse en una mejora tangible y rápida de la vida¿.
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de les pueblos y de las provincias, exhortándoles a trabajar, desde sus
puestos, con fe, serenidad y tesón para lograr el bienestar de sus pue-
blos, bienestar que habrá de traducirse en una España alegre, fecunda
y próspera.

Nuevamente agradeció el homenaje que se le tributaba y pronunció
unaá bellas frases de cálido elogio a la provincia de Gerona, y terminó
diciendo: "Colón fue a América y !a conquistó. Yo vine a Gerona y
me conquistó".

Una gran ovación acogió las palabras del Excmo. Sr. Director Ge-
nerail de Administración Local, dándose por terminado el acto.

HOMENAJES AL SUBSECRETARIO DE TRABAJO,
SR. PINILLA.

El pueblo de Cerecinos del Carrizal (Zamora), de donde es natural
el actual Subsecretario de Trabajo, Sr. Pinilla, ha rendido un home-
naje a éste recientemente.

En la iglesia parroquial de la localidad se celebró una misa, a la que
asistieron, con el Subsecretario de Trabajo, el Gobernador civil y Jefe
provincial del Movimiento, varias autoridades provinciales, ios! Alcal-
des de los pueblos del contorno, numerosos amigos del Sr. Pinilla y él
vecindario en masa. Después fue inaugurado el grupo escolar, construi-
do con donativos y merced a las gestiones del homenajeado. El Alcalde
pronunció ¡un discurso en el que anunció que el Ayuntamiento, para
demostrar su gratitud, ha nombrado ihijo predilecto del pueblo a don
Carlos Pinilla. Este nombramiento consta en una lápida que ha sido
descubierta en> el edificio del Ayuntamiento.

El día 20 de octubre en' el Salón de Actos de la Diputación Pro-
vincial de León, tuvo lugar el homenaje que el Colegio de Secretarios,
Interventores y Depositarios 'die León rindió al1 Subsecretario de Trabajo
D. Carlos Pinilla.

Ofreció el homenaje el Presidente del Colegio, quien recordó 'la labor
del Sr. Pinilla en el Gobierno Civil de León y emi la Dirección General
de Administración Local en favor de los futionaria9 diel Ramo, por lo
que el Colegio había adoptado el acuerdo de nomlbrarfe Presidente dé
Honor y colocar una: fotografía del homenajeado en el domicilio social.
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A continuación hizo entrega al Sr. Pinüla, ed un artístico pergami-
no con dicho nombramiento y el- Subsecretario de Trabajo contestó dan-
do las gracias a los Secretarios, Interventores y Depositarios leoneses
por el homenaje de que era objeto, el cual revistió uin carácter de gran
simpatía y emotividad.

HOMENAJE A D. JOSÉ GASCÓN Y MARÍN.

El Colegio Nacional dle Secretarios, Interventores y Depositarios de
Administración Local1, ¡ha ofrecido en los primeros! 'días de octubre un
sentido y cariñoso homenaje a nuestro Director Sr. Gascón y Marín,
con motivo de su jubilación como Catedrático numerario de la Faicultad
die Derecho en la Universidad Central. La Junta en ¡pleno diel Colegio
Nacional se personó en el domicilio del Sr. Gascón con objeto de hacerle
entrega de un artístico pergamino, que en nombre 'die todos los Secreta-
rios, Interventores y Depositarios, se le ofrendaba en (testimonio de
considieración y gratitud!. El Sr. Fernández- Villa, Presidente del Colegio
ofreció -él' homenaje, y el Sr. Gascón correspondió efusivamenite agra-
deciendo la atención 'dispensada y ofreciéndose' a los Cuerpos Nacionar
les de 'la Adiministración1 Local.

SE CONSTITUYE UNA COMISIÓN CONSULTIVA
DE URBANISMO EN EL AYUNTAMIENTO
DE BARCELONA

A
Bajo la presidencia del Alcalde, Sr. Barón de Tierrades, y con asis-

tencia de D. Garios Trías dto Bertrán, ponente de Reconstrucción, se
ha celebrado, en el Salón de la Virgen diel Pilar, de Jas Casas Consis-
toriales, la iconstitución de la Comisión Consultiva de Urbanismo, re-
cientemente creada por el Consistorio.

El Alcalde, tras saktdatr cord''aknente a los asistentes, solicitó su
colaboración entusiasta en 'bien de los1 intereses dle ¡la ciudad. Seguida-
mente dio posesión de sus respectivos cargos a los siguientes señores
componentes de dicho organismo: Marqués de Olérdola y don Ramón
Coll Rodés, ex Alcaldes de la ciudad; Gassol, en representación de la
Jefatura de Obras Públicas de la provincia; Anguera, por la Fiscalía
<ie da Viví-anda; Dotmenech, por la Escuela de Arquitectura; Ros Villa,
por el Colegio de Arquitectos, y Forcada, por la Cámara de la Propiedad.

El Barón de Viver y don M'guel Mateu excusaron su asistencia al
acto por encontrarse ausentes de Barcelona.
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En nombre óe ioá reunidos el Marqués de Olérdoia agradeció las
palabras del Alcalde, y ofreció Ja colaboración de la Junta consultiva
para cuanto haya de contribuir al mejoramiento urbanístico d& la ciudad.

A continuación, el Teniente de Alcalde don Carlos Trías hizo una
exposición detallada del proyecto de nuevas alineaciones de la Avenida
del Generalísimo Franco y de sus zonas de influencia, que se somete a
informe de la Junta Consultiva de Urbanismo, anunciando a la misma
que prontamente1 se requiriría su concurso para informar en orden a la
zanificación de la ciudad, enlaces con otros términos mairácipaks y otros
problemas de marcado interés urbano que tiene en estudio la ponencia
de Urbanización.

Seguidamente se levantó la sesión, después de un breve camíbio de
impresiones.

VA A SER REFORMADA LA LONJA DE LA CASA
REAL DE SANTA FÉ (GRANADA)

Ha sido aprobado ed proyecto de reformai en Ja Lonja de la Casa
Real de Santa Fe, original de los arquitectos Sres. Martínez Feduchi
y Olmedo Collantes (D. Magud). El presupuesto asciende exactamente
a 62.579,18 pesetas.

Se trata, con la reforma proyectada, que será realidad eo plazo bre-
ve, de señalar y embellecer el lugar que ocupó el famoso1 recinto en ej
que fue firmado en 1492 el más trascendental documento de la His-
toria: las Capitulaciones para ed diesoubriimáento de América.

La reforma proyectada consiste .en la demolición de ama pequeña
edincac'ón de dos plantas que ¡hoy existe. Una vez demolida esa edifica-
ción, será reconstruida Ja fadhada, con las mismas características1 y en
igual alineación1.

.La cancela de tres cuerpos que hoy existe s£irá sustituida por otra
de uno isolo, que irá colocada al finaj de lla Lonja, a fin de indiependi-
zar ésta y servir de entrada al pasadizo.

También ise reforzará y ríeivestirá la portada aotuat emplazada en
la Lonja, ante la cual serán instalados bancos de piedra caliza.

Una lápida, con' kiscripción adecuada, recordará el valor histórico
del monumento y la trascendencia de los sucesos de qula fue escenario.

LA RECONSTRUCCIÓN DE EDIFICIOS
EN ESPAÑA

La obras de reconstrucción en España no isólo de Jo monumental y
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artístico, sino también de las viviendas4 y centros oficiales, alcanza una
magnitud insospechada, porque incalculable fue e¡l núiriaro de destruc-
ciones producidas por incendios o voladuras en ia denominada "zona
roja". Baste decir que Regiones Devastadas lleva invertidas en esta obra
nacional la suma de 765.800.261 pesetas1, de las cuales 352.268.120 han
sido destinadas al pago de los jornales da líos obreros empleados en
ellas, 15.285 por término medio. Y téngase en cuenta que todos .estos
presupuestos se refieren a las obras puramenitó reconstructivas, es de-
cir, a 3a. reedificación dé lo destruido, no teniendo nada que ver con él
Instituto Nacional die la Vivremda, Viviendas Protegidas y demás orga-
nizaciones creadas por el Gobierno español para fomentar el nújnero
de viviendas confortables e higiénicas ele 'las dase» trabajadoras, orga-
nizaciones que, por otra parta, cuentan com presupuestos propios' e íiv
dependáentes.

Por eso a nadie puede extrañar que, en proporción, Regiones De-
vastadas ¡haya reedificado más iglesias que centros oficiales o viviendas,
porque fueron aquéllas las que más daño sufrieron y en más cuantía.
Para «hacer más fácil la comprensión y lectura de 'los datos suministra-
dos por Regiones Devastadas y que demuestran painariamenitei el éxito
alcanzado «n este aspecto' del resurgimiento de España, presentamos a
nuestros lectores el siguiente cuadro:

GRUPO Terminadas En ejecución

Catedrales <e Iglesias 81 108
Ayuntamientos 15 30
Centros de enseñanza 76 93
Edificios benéficos 73 61
Edificios del Estado 23 26
Edificios de Municipios 55 52
Edificios agrícolas 227 93
Cuartel de la Guardia Civil 18 30
Edificaciones varias 160 204

Las cifras que anibecedien son suficientes por sí solas para demostrar
la ingente labor desarrollada por Regiones Devastadas, que, además, ha
edificado, hasta diciembre del año pasado, 5.644 viviendas da nueva
planta y 9.932 habilitadas en los 260 pueblos que han .sido adoptados
por el Caudillo.
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En todas estas obras se han utilizado las siguientes cantidades da
materiales:

ladrillos 147.815.200 toneladas.
Tejas 19.050.800 id.
Cemento 7I-57° id-
Yeso 74.535 íd-
Cal 53-744 íd-
Herró 3-5O2 íd-
Grava 375.860 metros cúbicos.
Arena 140.408 toneladas.
Piedra 236.140 íd.

NUEVO CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL
'EN TERUEL ';

El Prelado de ¡la Diócesis 'ha bendecido la Casa-Hcolonia de la Guardia
Civil, construida por Regiones Devastadas y que será capaz para cin-
"cuenta familias. Está enclavada a la entrada' de Teruel, frente al1 cruce
de las carreteiras de Zaragoza y Cuenca. Asistieron al acto las autorida-
des1 y jerarquías1 locales y altos funcionarios de Regiones Devastadas.

EMPRÉSTITO DEL AYUNTAMIENTO
DE PALENCIA

Ha celebrado sesión' la Comisión Permanente del Ayuntamiento, bajo
la presidenc'a del Alcalde, D. Serveriano, Rodríguez Salcedo, adoptando,
entre otros acuerdos, el de autorizar la firma del préstamo de 3.719.554 pe-
setas, con el Banco de Crédito Local, con destino a cubrir totalmente el
presupuesto eoctraordinario de obras acordado por el Ayuntamiento.

Volvió a tratarse de la construcción de la Estación de Autobús, a fin
de que se formule ¡la propuesta que se considere más adecuada.

UN NUEVO MERCADO EN EIBAR

En Eibar, el D'reotor general de Regiones Devastadas, Sr. Moreno
Torres ha ¡hecho entrega al Acalde del edificio del muevo Mercado. Pri-
mero, el representante defl Párroco de Eibar 'bendijo los locales. Firma-
ron el acta el Sr. Moreno Torres, por el Estado, y el Alcalde, por la
villa. Este habló para agradecer la gran obra que realiza el Gobielrno del
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Caudillo. El Director general hizo resaltar el interés del Jefe del Estado
por la •reconstrucción de Eibar, que 'ha sido la quei más dificultades iha
presentado en los ciento noventa y tantos pueblos adoptados, por la ne-
cesidad de proceder al cubrimiento del río Ego, realización quei sorpren-
dió a los (mismos técnicos. Éstas obras de cubrimiento se terminarán
este año. Señaló el Sr. Moreno Torres el grupo de casas protegidas,
frente al Mercado, como modelo para que los particulares lo tengan pre-
sente em sus! consítruccionies.

LA PRODUCCIÓN DE GAS EN ESPAÑA
o

'Contra ¡un promedio anual de 177,8 millones de metros cúbicos en*
I93I"35 sólo se produjeron 165,9 en nuestra nación en 1939-43. Las di-
ficultades en el transporte de carbones, que han obligado a las fábricas a
destilar carbones de mala calidad, iha isido una de las principales causas
de aquella disminución en la producción. Pero es de suponer que haya
otras más profundas, qu# afectaban ya a esta industria antes de nues-
tra guerra, cuando se podía disponer de ¡buenos carbones.

La consecuencia de todo ello es que de los 3,5 millones de hullas.
con más del 30 por 100 de volátiles que sei vienen a sacar de nuestras
minas, sólo se destina un 10 por 100 aproximadamenite, quemándose de
una mamera antieconómica el resto de la producción, desaprovechándose,,
adeimás, toda la interesante galrna de subproductos que se obtienen en la
destilación y que se van por la chimenea al quemar el carbón en lugar
de utilizar el gas y los subproductos.

INAUGURACIÓN DE OBRAS PUBLICAS
EN VARIOS PUEBLOS MADRILEÑOS

El Gobernador civil de Madrid se desplazó días pasados al ¡pueblo
de San Fernando de Henares ipara ¡hacer entrega al Municipio del her-
moso edificio reconstruido por la Jefatura Provincial del Movimiento
para 'Instalar las escuelats del pueblo.

También procedió a ila colocación de la primera piedra de un grupo
de 50 viviendas protegidas, que será construido Tapidamente, con el fin
dé dar solución al problema de alojamiento de las familias modestas de
la localidad.

Después de estos actos se trasladó al' pueblo de Olmeda de la Cebolla,
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donde presidió la inauguración deü nuevo edáfkáo de ia Casa Ayuntamien-
to, prosiguiendo su visita al pueblo de Ambite, donde también asistió a
la inauguración de otro magnífico edificio con destino a Casa Ayunta-
miento, finalizando sus visitas en el pueblo de Villamanrique de Tajor

donde presidió la ceremonia de bendición e inauguración de la Casa de
Maestros, edificada de nueva planta y a expensas de la Jefatura Provin-
cial del Movimiento, como todas las mejoras obtenidas en los Munici-
pios anteriormente citados.

También se ha inaugurado «m Cercedilla una Casa de Socorro, do-
tada de la más completa instalación quirúrgica y sanitaria, un lavadero
municipal, un grupo escolar y un campo de deportes, realizado todo ello
con arreglo a los modernos adelantos técnicos.

LA PRODUCCIÓN DE CEMENTO EN 1944

La Memoria de la Delegación del Gobierno «n la Industria del Ce-
mento, contiene, entre otros, Jos seguientes datos: La produccióni total
fue de 1.510.000 toneladas, que representan un 56 por 100 da ¡la capaci-
dad de nuestras fábricas. El tope de 150.000 toneladas mensuales no se
ha alcanzado en ninguno de los meses. La causa de «lio sigue siendo la
escasez de carbón' y energía eléctrica. De los cupos de carbón' asignados
a esta industria, sólo se sirvieron un 61 por 100. Y el consumo medio die
carbón se mantuvo además en.' un 3 por 100 como promedio, a causa de
su calidad.

Respecto a ila distribución, según se dice en la citada Memoria, un
70 por 100 fue para órdenes oficiales y particulares preferentes, debién-
dose atender con el 30 por 100 restante a la demanda privada, en un plan
de déficit extremado. Se han cursado órdenes a 'las Direcciones Generales
para que restrinjan su volumen de obras a lo eisitrictam'sttite indispensable,
y poder atender al problema de la Vivienda con mayores cupos de cemento.

TERMINACIÓN DE LAS OBRAS DEL PALACIO
DE CARLOS V, EN GRANADA

Muy pronto quedarán terminadas las obras de adaptación del pialado
del Carlos V. Ej ijmpulso más reciente a las obras se ha. logrado con una
donac'ón de 270.000 pesetas, (hecha por el Gobierno Civil de Granada,
y unai subvención de 550.000 pesetas concedida por el Esftado, por in-
termedio del Servicio de Defetnsa del Patrimonio Artístico Nacional,

875



si 'bien paira la ¡terminación total de Jas obras, falta aproximadamente
millón y medio de pesetas.

Bl único servicio que funciona hasta ahora, instalado ya con carác-
ter permanente, es el Archivo y Biblioteca de la Alhamlbra. El edificio
se encuentra casi cubierto. Falta únicamente la nave del Este.

También están muy adelantadas las obras para el acondicionamiento
de Residencia para el Jelfe del Estado y Museo Árabe.

MEJORAS EN LA ZONA DEL PROTECTORADO
DE MARRUECOS

Su Excelencia el Alto 'Comrisario, Teniente General D. José Enrique
Vanela Iglesias, ha iniciado en> el Protectorado una extensa labor so-
cial, enfrentándose, para resolverla, con todos los problemas a ella in-
herentes.

A tal fin, y como primer jalón de esta .política d$ construcción), ha
'dispuesto que se estudien los proyectos y planes convenientes para aco-
meter de modo general1 el propktma de la vivienda, construyendo en las
ciudades del Protectorado y Hazas de Soberanía de Ceuta y Melilla,
Moques de casas baratas.

Por el momento se estudia a fondo en Tetuán la conversión del plan
que preveía la construcción dé >um giran hotel en las proximidades da la
•Haza de Abastos, en un grupo de cincuenta viviendas. Para ello, ha in-
teresado y conseguido la cooperación del Instituto Nacional de la Vi-
vienda que facilitará el 6o por ioo del coste, pagando la Alta Comisaría
el 40 por 100 restante. El precio máximo del allquáler de estas viviendas
•será de 300 pesetas mensuales.

El 'hotel se construirá en otro lado cuando la preferente necesidad
<ie ila vivienda sea atendida.

Dentro el plan general de construcciones imiiciadaisí por Sai1 Excelencia
él Alto Comisario, figura ta¡mb:én el saneamiento general del Río Martín,
én todos sus aspectos. Para ello, y como medida esencial, se dotará al
poblado de una Corporación Municipal que lo atienda' preferentemente.

Los primeros pasos conducentes a 3a realización de este plan ha s:do
dividir la playa 'en tres zonas: una dedicada a "solarium", otra para ba-
ñistas en general, y Ja tercera como zona reservada a las mujeres mu-
sulmanas.

Ya está construyéndose una pista de cemento, paralela a la playa,
con una longitud de 600 metros por cuatro de anchura. Esta p'sta tendrá
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seis calles de acceso desde la carretera general y una gran extensión
para apartamiento de coches.

Está prevista también la construcción de im Club náutico y Balneario,
con lo cual el pueblo de Tetuán, que siente verdadera pasión por el mar,
disfrutará de una playa con el atractivo digno de la capital del Protec-
torado.

La Junta Municipal de Río Martín atenderá al saneamiento material
de la playa y el .poblado. Ya se han dictado instrnicciones para sanear
también das costumbres playeras, a fin de que las horas dedicadas al re-
creo estival sean presid'das por la moral de una sana alegría.

Su Excelencia el Alto Comisario 'ha mostrado también especial inte-
rés por los hospitales civiles y militares die la Zona, a 'los que quiere
dotar de cuantas mejoras se ¡consideren •necesarias para el 'benéfico fta
a que se dedican.

INAUGURACIÓN DE LA IGLESIA PARROQUIAL
Y UN MiERCADO EN ELDA (ALICANTE)

El Gobernador Civil D. José María Paterndna, ha hecho «na visita
al vecino e industrioso pueblo de Elda, para presenciar numerosos actos
celebradas allí con motivo da la fiesta que dicha ciudad dedica a su Pa-
trona la Virgen de la Salud.

Después de celebrar un amplio camibio dé impresiones con 'las auto-
ridades congregadas en el Ayuntamiento, ed Gobernador, con sus acom-
pañantes, S'si dirigió al templo parroqur'al, recieníemiente reconstruido.
En el templo sie celebró la. misa cantada de Perosi, que EJ'da dedica tra-
dicionailmente a su Patrona.

A continuación, el Sr. Pateirnina, acompañado siempre de las autori-
dades y jerarquías locales, se trasladó al lugar dotude ha sido levantado
«1 nuevo Mercado de Abastos, procediendo a su inauguración1.

Seguidamente procedió el Gobernador Civil a la colocación de la pri-
mera piedra de lo qoie ha de ser magnífica lonja de frutas y verduras de
-la ciudad eldense, servicios anejos a la Plaza de Abastos. Más tarde,
el Gobernador Civil se trasladó al Hospital Munrcipa!, redenteanente
ampliado y modernizado, visitañido das obráis que se realizan en el bemé-
fico establecimiento. La primera Autoridad civil de la provincia felicitó
a las Autoridades locales, y muy espedalmente a'l Alcalde, por la efiicaz
labor que viene desarrollando para dotar a Eida de servicios como el
Jiuevo Hospital, en consonancia con sois necesrdadieis e importancia.
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UN PLAN DE ABASTECIMIENTO DE AGUA
PARA LOS PUEBLOS DEL GUADARRAMA

Presidido por el General Moscardó se 'ha reunido el Sindicato de
iniciativas y Turismo de Madrid, en funciones de Junta Provincial de
Turismo.

Se dio cuenta de los trabajos realizados durante el segundo trimes-
tre, eintre los que destacan el aumento experimentado por el Servicio
de Información, que en los meses de abril, mayo y junio ha prestado
solamente, mediante su oficina auxiliar de información, establecida en
la galería del metro de la estación de Sevilla, 10.410 servicios. El De-
partamento de Divulgación de Cultura y Arte ha realizado 27 visitas a
MittseoS, un interesante cursillo de pintura en el Museo del Prado y va-
rias jornadas de arte a los alrededores de Madrid.

Se trató extensamente del plan de abastecimiento de agua y mejoras
sanitarias en los pueblos del valle del Guadarrama, según proyecto del
ingeniero de Caminos, Sr. Paz Maroto. Este proyecto, cuya realidad
se áspera, en un, futuro próximo resolverá el difícil problema que hoy
se presenta en lo pueblos de la Sierra por la falta de agua, permitirá,
mediante su sistema de embalses escalonados, dotar suficientemente a
los mismos, e incluso establecer ciudades (satélites- que permitirán la
expansión de Madrid. La Junta de Turismo acordó emitir informe fa-
vorable al proyecto y apoyar toda'g las gestiones conducentes a Ja eje-
cución de las obras.

El General Moscardó informó del estado en que se encuentra el
proyecto y obras referentes al ferrocarril a San Martín de Valdeigle-
sias y valle del Tietar, para el cual se ha nombrado recientemente una
Comisión de estudio. Este ferrocarril supondrá un (mejoramiento extra-
ordinario para los pueblos del valle del Tietar, un acercamiento de Ma-
drid a la Sierra de Gredos, por sai parte siur, y una nueva zona de es-
parcimiento para Madrid, que podrá disponer, durante el verano, de
unos pueblos más en donde ir a descansar; y con el mismo se podrán
traer a la capital los productos de la riquísima zona agrícola de dicho
valle. El ferrocarril a la Sierra de Gredos penetrará en Madrid desde
la actual estación de Goya, cruzando por un puente sobre el río Man-
zanares y un túnel bajo el Campo del Moro, hasta alcanzar en la plaza
de España con la línea del Metro de Sol-Arguelles. Por tanto, un tro-
zo, al menos, de 'la nueva línea será electrificado. Emtre Madrid y Vi-
llatmanta el trazado es el del actual ferrocarril de Madrid a Almorox,
y desde Villamanta continúa a San Martín de Valeiglesias y Arenas
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de San Pedro. Se estudia la posibilidad de que desde Arenas, bien por
un ferrocarril de cremallera o bien por otro sistema, se pueda llegar a
las cumbres" de la sierra abulense.

UN AEROPUERTO EX SANTANDER

Para la construcción del aeropuerto de Santander se ha recibido
en la Dirección General de Infraestructura del Ministerio del Aire, un
proyecto firmado por el Teniente Coronel de Ingenieros, D. José Gar-
cía Fernández y los ingenieros de Caminos, D. Antonio Gareix y don
Gonzalo Santamaría. Será el aeropuerto mayor de España y el que ten-
drá un emplazamiento más ventajoso. Dispondrá de tres pistas, una de
2.200 metros' de longitud, otra de 2.000 y la tercera de 1.500. La pista
de 2.200 metros se destina iprinripalmente al despegue y aterrizaje en
las días de visibilidad nula, y ¡será construida al eje de da boca del puer-
to de Santander, con lo que el área de acceso al aeropuerto, sin dificul-
tades naturales, es inmensa. La ¡segunda pista corresponde a los vientos
reinantes del noroeste, y la tercera, que puede ser prolongada, afecta a
la zona de los vientos del suroeste.

Se prevé la construcción de zonas de estacionamiento y circulación y
de idos edificaciones', una para das necesidades' del aeropuerto civil, que
tenga fácil comunicación con la ciudad, y donde se instalarán todas las
dependencias necesarias para el tráfico de viajeros y mercancías e insta-
lación y protección de vuelo, y Ja otra, para el emplazamiento de las
dependencias del aeródromo militar. Se calcula que las obras del aero-
puerto santanderino podrán iniciarse a primeros del año de 1946. El
coste de las obras se elevará a 80.000.000 de (pesetas.

LA EXPOSICIÓN DE REGIONES DEVASTADAS
EN SAN SEBASTIAN

El día 23 de agosto pasado a las siete y media de la tarde tuvo lugar
con gran brillantez el acto inaugural de la Exposición de la Reconstruc-
ción de España, organizada por la Dirección General de Regiones De-
vastadas y que fue magníficamente instalada en las Salas Municipales
de Arte.

Presidió el Ministro de Asuntos! Exteriores, Exorno. Sr. D. Alber-
to Martín Artajo, a quien acompañaban todas la autoridades civiles y
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militares, jerarquías del Movimiento y sindicales. Asistieron numero-
sas y destacadas personalidades, entre Jas que figuraban los1 Embaja-
dores de Portugal y de la Argentina, Ministro de Suiza, Obispos de
la Diócesis y de Jaén, encargado de Negocios de Noruega, Ministro
plenipotenciario de Venezuela, el introductor de Embajadores, el Jefe
del Ministerio de Jornada, Sr. Barón de Jais Torres y personal de dicho
Ministerio, el ex-Minástro de Obras Públicas, D. Alfonso Peña Boeuf,
etc., etc.

El Director general de Regiones Devastadas, Sr. Moreno Torres,
pronunció un discurso en el que dijo:

Excmo. Sr., Excmos. Sres., señoras y señores: Son muy obligadas
unas breves palabras en este acto de inauguración de la Exposición de
la Reconstrucción de España.

En primer lugar, para en nombre de mi jefe inmediato1, él Excelentí-
simo Sr. Ministro de la Gobernación, "dar a todos los presentes las gra-
cias por haber venido a honrarnos con su presencia en' este acto. Y en
segundo Jugar para explicar muy ligeramente qué es lo que hemos
traído a esta Exposición y cuál ha sido nuestro pensamiento al estable-
cerlo en San Sebastián.

Hace cinco años inauguramos en Madrid, el año 1940, en el Pala-
cio de Bibliotecas y Museos, una Exposición de Proyectos, relacionada
con lo que a la reconstrucción ale refería.

Aquella Exposición estaba 'basada en él estudio que durante cerca
d)e un año se había hecho' de todas 3¡as¡ devastaciones que habían sufodo
los pueblos de España. Y fuimos a esta Exposición presentando, como
queda dicho, una serie de proyectos que luego pensábamos llevarlos a
la) ¡realidad.

Han transcurido estos cinco años y hoy inauguramos esta 'Exposi-
ción en San Sebastián, que es, en pequeño, lo que ha de ser la gran
Exposición que se ha de inaugurar este invierno en Madrid, y presen-
tamos en ella, no proyectos, simo exclusivamente realidades.

No hay ni una sola maqueta, ni fotografías, que no sean reflejo de
la realidad, que no sean obras realizadas, y si en' alguna de ellas hay al-
guna parte que aún estuviere en construcción, lo hemos señalado en la
parte correspondiente con un letrete: el resto es que está terminado.

En estos locales, que amablemente nos ha cedido el Excmo. Ayunta-
miento de San Sebastián, aprovecho gustoso la ocasión para dar las
gracias al Sr. Alcalde por las muchas amabilidades que ha tenido para
nosotros, hemos podido traer parte de material. No hemos podido traer
todo lo que hubiéramos querido exponer, hasta el punto de que, como
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alguno de los letreros que hay por las paredes se verá, hemos inverti-
do en la reconstrucción más de 800 millones de .pesetas, que el Insti-
tuto de crédito ha facilitado a los particulares para reconstruir sus in-
muebles. Pues bien, de esos 800 millones hemos expuesto hoy en ma-
quetas un valor de realidades de 103 millones de pesetas exactamente,
pues hemos tenido la curiosidad de sumar los efectivos, y hoy no se ve-
rán en esta Exposición sino una octava .parte de lo que llevamos reali-
zado en España.

Está la Exposición dividida en .una serie de salas, cada una de ellas
circunscrita a nina materia determinada. Y así se verá la sala donde se
ha llevado todo lo relacionado con la Enseñanza, como Escuelas, Gru-
pos escolares, Granjas. Otra, en donde está lo relacionado con la re-
construcción de Iglesias. Otra, con la vida municijpal, Ayuntamientos,
Mercados, etc. Y dos, que se dedican a la cuestión die viviendas.

Quiero hacer también hincapié en que el problema de Regiones De-
vastadas no era construir viviendas. Nosotros hemos1 ayudado y cola-
borado con la labor inmensa que tiene el Instituto Nacional de la Vi-
vienda en toda España, en aquellas localidadies que se nos ha señalado
por el Gobierno y encomendado isti construcción.

Por eso solamente presentamos los 'bloques de aquellas viviendas
mírales que hemos tenido que reconstruir para dar habitabilidad a los
pueblos.

'La última sala se ha dedicado especialmente a las obras realizadas en
Guipúzcoa y Vizcaya.

Y mis últimas palabras, Sr. Ministro, sean de agradecimiento a todo
el personal de Regiones Devastadas que ha colaborado con tanto entu^
siasmo ¡para que esta reconstrucción sea una realidad, y .pedirles a ellos
para que a su vez lo hagan a todos s¡us compañeros de España, que sigan
laborando con la misma fe y el mismo entusiasmo con que hasta aquí
siempre lo han hecho.

Hoy, por voluntad del Generalísimo y del Gobierno, se ha elevado
a1 las 'Cortes y ha sido aprobada, lai Ley de Administración Local, en
la que se nos amplía enormemente esta función de reconstrucción dé
los pueblos devastados, y se nos piensa encomendar la forma de mejo-
rar los pueblos de España dotándolas de todo lo necesario para una vida
más sana.

Por lo tanto, perdonen estas modestas palabras y vamos a iniciar-
la visita de la Exposición.

Seguidamente, el Ministro de Asuntos Exteriores .declaró inaug'u-
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rada la Exposición, cuyas instalaciones visitó luego detenidamente, acom-
pañado de las autoridades y personalidades que asistían al acto.

Figuran en este 'interesantísimo certamen, maquetas y fotografías
de la gran labor realizada por la Dirección General de Regiones De-
vastadas, durante cinco años, en materia de reconstrucción, obra que no
ha podido ser expuesta en su totalidad por isu gran volumen y la insu-
ficiencia de los locales.

La¡ Exposición es un anticipo de la que se celebrará en Madrid el
próximo otoño, y constituye um magnífico exponiente de la obra lleva-
da a cabo por él Estado español.

Han- participado en estos trabajos de construcción, 132 arquitectos
€ ingenieros, 230 aparejadores y ayudantes, 743 administrativos y per-
sonal subalterno y 18.400 obreros. Las obras llevadas a cabo son las si-
guientes: 2.956 viviendas rurales de nueva planta, 1.369 urbanas y
10.010 .reconstruidas, una catedral totalmente reconstruida, 5 semina-
rios, 4 palacios episcopales, 998 iglesias, 32 de nuevaí planta, 29 cuar-
teles de la Guardia Civil, 78 grupos escolares y 29 casas Ayuntamiento.
Se hallan en período de reconstrucción 9 catedrales, 3 seminarios y 3 pa-
lacios episcopales. En estos trabajos se han invertido más de 500.000
pesetas diarias.

.EL ABASTECIMIENTO DE AGUAS DE MADRID

Treinta y dos millones de metros cúbicos de agua será la capacidad
del nuevo embalse de Ríosequilla para el abastecimiento de aguas de
Madrid, que se empezará a construir por el Canal de Isabel II a fina-
les del año actual, según decreto aprobado en reciente Consejo de Mi-
nistros, que ha declarado urg-entes estas obras a efectos de la ley de 7
de octubre de 1939.

El principal objeto de estas obras, de tan urgente necesidad nacio-
nal, por la trascendencia capital y local de su destino, estriba en dis-
poner de 32 millones de metros cúbicos de la misma agua que se bebe
-en Madrid, aprovechando inmediatamente todas las importantes obras
de canales de conducción, depósitos y distribución por nuestra ciudad;
es decir, aumentar el almacenaje dé agua con la misma conducción, pues
tanto aquél como ésta tienen capacidad suficiente, no sólo para la apor-
tación del nuevo embalse, Sino también para cuando se traigan las agiuas
•del Jarama como está en proyecto.
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El embalse de Ríosequilla estará situado en el río Lozoya, cerca del
pueblo de Buitrago, a 75 kilómetros de Madrid y a continuación y más
arriba del embalse de Puentes Viejas. El proyecto de la obra se com-
pone de una presa de gravedad —es decir, que resiste por su peso—,
verdadera montaña artificial, que interrumpe el curso del río. Tiene
657 metros de longitud, de coronación en la parte alta. Y su altura será
de 44 metros; esto es, la altura aproximada que supondría una casa de
12 ó 14 pisos.

Hay que señalar que es muy notable la contribución de este embal-
se al mejoramiento del problema del servicio de aguas de la capital, ya
que hará que se pueda disponer de la citada cantidad de agua, la cual
se usará como reserva para el suministro durante la época del estiaje
del río y permitirá, además, reducir en lo posible la turbiedad, mejo-
rando, si caibe, la trasparencia del agua actual.

En el próximo mes de 'noviembre se sacarán) a subasta, por concur-
so, las obras del embalse de Ríosequilla, para .poder realizarlas en un
plazo que no excederá de tres años, lo que, sin duda, representará un
gran esfuerzo de actividad y trabajo, en relación- directa con su urgente
necesidad. Puede calcularse que trabajarán en las obras más del medio
millar de obreros, pudiendo hacerlo en dos turnos durante varios meses
del año sólo, ya que el clima ambiente no permite una continuidad.

Adelantos técnicos en el orden constructivo pueden ser el conjunto
de los tres embalses escalonados e intercomunicados —con sus1 cainales
de cintura y aislamiento—, formando un cuerpo de obras originales in-
teresantes para la depuración y clasificación de 'las aguas, pudiéndose
enviar éstas a Madrid en Jas mejores condiciones dé pureza' y trasparen-
cia), como nacen cerca de las fuentes por Peñalara, Rascafría, El Pau-
lar, etc.

El de Ríosequilla será considerado cuarto embalse. Hoy funcionan
tres, dependíenifcQs del Canal de Isabel II ; el primitivo, llamado Pontón
de la Oliva, ¡ha dejado de usarse por pequeño —tenía capacidad para
tres millones de metros cúbicos de agua sólo— ya que representa la dé-
cima parte del que ahora se proyecta; ha pasado a ser motivo de turis-
mo, sencillamente.

Estas obras costarán 32 millones de pesetas aproximadamente; es
decir, una 'peseta el metro cúbico de agua embalsada. El proyecto se
debe a los Sres. Bielza y García Augustíni, ingenieros de Canales, Ca-
minos y Puertos, funcionarios del Canal de Isabel II, quien costeará
las obras con sus propios fondos.

El futuro embalse de Ríosequilla tendrá eficacia durante cuatro o
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cinco años. Terminado este corto período de tiempo será necesario traer
las aguas del río Jarama, y después las del Sorbe. Esta preocupación
por que el abastecimiento de aguas de nuestra capital se lleve bien, a.
pesar de la gran sequía general que sufre Europa, hace que Madrid
sea una de las cinco o seis mejores capitales del mundo em la distribu-
ción) de agua.

DESAPARICIÓN DE UN TERMINO MUNICIPAL
POR EJECUCIÓN DE LAS OBRAS
DEL PANTANO DE VILLAMECA

Para instalar a los labradores del pueblo de Oliego (León), que des-
aparece totalmente con el pantano de Villameca, cuya presa está cons-
truyendo, y terminará en breve, la Confederación Hidrográfica del Due-
ro, el Instituto Nacional de Colonización ha adquirido la finca deno-
minada "'Coto de Foncastil", situada en el término municipal de Rueda
(Valladolid), que había sido ofrecida en venta por su propietario, ei
marqués de las Conquistas.

Tiene cerca de 1.800 hectáreas, de las que 85 son de regadío, 110 de
praderas naturales, 330 de tierras para cereales y legumbres, 175 vi-
ñedos, 500 de castañares y casi 600 de pinares. Está dotada de edificios
para vivienda de obreros, capilla, dependencia® para el ganado y otros
anejos de labor, así como de una bodega, conj largas instalaciones para
la elaboración de vinos. Cuenta, además, con1 la línea de transporte de
energía eléctrica y un camino afirmado que la une a la carretera de
Madrid a La Coruña. De esta manera, los vecinos de Oliego podrán se-
guir dedicados a sus mismas actividades, conviviendo y manteniendo las
anteriores relaciones de vecindad.

El Instituto dotará a la finca de viviendas más confortables e hi-
giénicas, con .poco esfuerzo económico para los labradores, ya que, de
momento, solamente abonarán el 20 por 100 del precio de adquisición
y el resto será amortizado en veinte anualidades con el módico interés
del 3 por 100.

El Instituto de Colonización) adquirió recientemente otra finca, de
2.300 hectáreas, en el término municipal de la Vid de Barrios, donde
ha instalado como colonos a los labradores de Linares del Arroyo (Se-
govia), pueblo afectado por el pantano de Riaza, que se construye en.
la actualidad.
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REUNIÓN DEL CONSEJO LOCAL DE URBANISMO
DE SEVILLA

En el salón de Colón, de la Casa Consistorial, se ¡reunió el pleno dd
Consejo Local de Urbanistaos.

Presidió el Alcalde, con el Teniente de Alcalde Delegado de Fomen-
to, Sr. Candan, Ingeniero Jefe de Obras Públicas, y D. Pedro Bidagor
Lasarte, de la Dirección General de Arquitectura, y asistieron los re-
presentantes en el seno del Consejo, del Arzobispado, Corporaciones,
Colegios y entidades oficiales civiles y militares, influyentes en la vida de
la población.

El Consejo fue convocado para conocer los pormenores del plano
general de ordenación urbana de Sevilla, redactado por dos técnicos mu-
nicipales con la colaboración de la Dirección General de Arquitectura,
tomando como base las ideas contenidas en el croquis que con anterior*-
dad hubo de merecer el asentimiento favorable del propio Consejo y
la aprobación municipal.

Después de la intervención de varios de los vocales representativos,
y con grandes elogios por parte de los presentes, foié aceptado el plan
propuesto con ligeras modificaciones. Se expusieron' también acertadas
iniciativas, relacionadas con la ordenacióni urbana, para ser tenidas en
cuenta en sus detalles, y se acordó someterlas, con informe favorable,
a la aprobación municipal, para que, una vez obtenida de la Superiori-
dad mediante el trámite dé informe de la Comisión Sanitaria Central,
puedan prepararse los proyectos parciales de urbanización como desarro-
llo del plan general redactado y ponerlos en práctica en la forma y pla-
zos previstos.

Las primeras obras a realizar son las que afectan al Prado de San
Sebastián, Tiro de Línea, La Barzola y Tabladilla, así como la vía di-
recta desde la plaza de la Encarnación a la del Salvador, que son las
que se proponen para dejarlas concluidas ep tui plazo no superior a
diez años, y cuyo coste rebasa los 83 millones' de pesetas.

LA JUNTA SUPERIOR DE ORDENACIÓN
DE LA PROVINCIA DE VALENCIA

La Jointa Superior de Ordenación de la provincia de Valencia cele-
bró recientemente en el Palacio Municipal de la Alameda, donde tiene
instaladas sus oficinas, una importante reunión', bajo la presidencia del
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Gobernador Civil y con asistencia del Alcalde de la ciudad, Sr. Conde
dle Trénor, Presidiente de la Diputación;, Sr. Rincón de Arcillamo, Jefe
del Servicio de Industrias, D. Rafael Sánchez de León, Jefe de la Con-
federación Hidrográfica del Júcar, Sr. Braguera y Presidente de la
Comisión de Fomento del Ayuntamiento de Valencia, D. Justo Vi'lar.

El arquitecto director de dicha Junta Superior, D. Germán Valentín
Gamazo, asistido por los arquitectos a sois órdenes que la integran, dio
cuenta detallada de la labor realizada hasta la fecha por dicha Junta,
que ha consistido en el estudio detallado de la situación actual de la
provincia de Valencia en cuanto a sus núcleos ciudadanos, densidad de
población, situación industrial y agrícola, vías y comunicaciones, cre-
cimiento probable de población y de las zonas industriales, así como el
establecimiento de los planos detallados de toda la zona de los alrededo-
res de Valencia, con todos los datos estadísticos pertinentes a las an-
teriores realidades, lo que ha permitido establecer las bases ciertas de
los distintos problemas que a la ordenación de dicha zona plantea su
síituación actual y que permitirá acometer el estudio de los diversos pro-
yectos que han de resolver y encauzar aquéllos.

La Junta, luego de conocer la ingente labor realizada y felicitar efu-
sivamente a los técnicos que la han realizado, trató de la mejor mane-
ra de proceder al estudio de las idiversais cuestiones ¡sometidas a su con-
sideración y acordó nombrar las siguientes comisiones, que habrán de
estudiar y proponer la bases para establecer los proyectos que haya de
desarrollar la Junta de Ordenación para resolver los problemas urba-
nísticos, demográficos, de comunicaciones, etc., planteados.

Dichas comisiones fueron las siguientes:
De Ferrocarriles, Militar, de Industria, de Obras Públicas y Dipu-

tación, para enlace de carreteras, Sanitaria, Agricultura, Patronato de
urbanización del río, Enseñanza, de Ordenación parroquial, de Estaciones
y Autobuses, de Parques, de Servicios, de Teléfonos, Luz, Agua, Gas.
y otros. Y una Urbanización histórica y artística.

EL MUNICIPIO MADRILEÑO ACUERDA LA CONS-
TRUCCIÓN DE UN ESTACIONAMIENTO DE
VEHÍCULOS EN LA PLAZA DEL CARMEN

En breve se sacarán a subasta las obras de ordenación y estaciona-
miento de coches en la plaza del Carmen. Es ésta una obra importante
que va a llevar a efecto pronto el Ayuntamiento de Madrid y que fue
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proyectada y realizada por la Jefatura de Urbanismo de la Dirección de
Arquitectura del Municipio. Para realizarla habrá que proceder al de-
rribo de dos fincas, ya que las demás hace tiempo fueron señaladas como
ruinosas y fuera de línea, estando ya actualmente derribadas.

La plaza del Carmen es, dentro de la historia de Madrid, de sólo una
relativa antigüedad. En el plano de Texeira, no existe la plaza; incluso
carece de nombre el sitio, que no es sino una sencilla rinconada. Al am-
paro del convento del Carmen Calzado, que daba título a la calle, se hizo
la plazuela en 1698, incluyendo en ella un terreno que había sido campo-
santo, el cementerio de la que fue parroquia de San Luis, hasta que se
construyó uno general hacia el Postigo de Santo Domingo.

El mercado se formó hacia el año 1830, de resulta de un traslado de
cajones que antes de esa fecha estaban en Ja calle de la Montera, en <íá
parte denominada Red de San Luis. En el mts de julio de 1940 se pro-
yectó la gran reforma de esta plaza, en la cual estaban las ruinas del
antiguo mercado, que desapareció en 1936 a consecuencia de la guerra.
Con posterioridad, los antiguos usufructuarios se reunieron para solici-
tar del Ayuntamiento la reconstrucción del mercado con carácter provi-
sional. El Ayuntamiento accedió condicionalmente en tanto no se levan-
taran las obras de la nueva ordenación y estacionamiento de coches, en
dos alturas, capaz para 220 vehículos y hasta fijar las alineaciones defi-
nitivas de ordenación de fachadas de la futura plaza.

Tratándose de tan gran cantidad de coches, como se ve, se han es-
tudiado los accesos y salidas de acuerdo con el sistema actual de ciircu-
ladones únicas. Las entradas se establecerán en las calles de la Salud y
la Abada, y las salidas en las de Tres Cruces, San Alberto y Tetuán,
quedando separadas las circulaciones del estacionamiento superior —que
entran por la cañle de la Salud en su tramo norte y salen, por Tres Cru-
ces— de las del inferior, que van por las de Abada y Salud, en su tramo
sur, a las de Tetuán y San Alberto.

•El proyecto, con los dos pisos de estacionamiento, podrán realizarse
escalonadamente en dos etapas, siegan lo aconsejen las circunstancias,
manteniéndose la rasante actual para el momento en que la primera so-
lución sea insuficiente.

Se realizará también la debida ordenación arquitectónica de las fa-
chadas y alturas de pisos que den a esta nueva plaza, mediante la sis-
tematización regular de las distancias que medien de ¡hueco a hueco, un
aspecto agradable.
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EXTRANJERO

EL CRECIMIENTO DE LAS PRINCIPALES
CIUDADES PORTUGUESAS

Por considerarlo digno de registrarse, indicamos a continuación el
número de habitantes que en el año 1865 tenían las principales ciuda-
des .portuguesas y el constatado por el censo de 1940.

1865 1940

Lisboa 163.763 702.409
Oporto 86.751 261.816
Setúbal 12-747 45-583
Braga 18.831 30.201
Coimbra 12.727 29.055
Evora 11518 27.038
Faro 8.114 20.419
Coviliha 8.838 19273

Como se ve, Lisboa excedió el cuadruplo dé la población. Es la
atracción especial de las capitales, con su intensificación de vida cultura!,
comercial y oficial, y aun con sus holganzas explica él hecho. Oporto
triplica su demografía. La ciudad adquirió una gran incrementación de
comercio e industria, lo que determinó la afluencia de gentes

También la población de Setúbal aumentó mucho, aproximándose
al cuadruplo, aunque la densidad de la zona no es) muy grande. Pero
nadó allí la industria de conservas de pescado, particularmente de sar-
dina, y eso determinó el aumento.

Las demás ciudades no llegaron a triplicar su población. Braga no
llegó a duplicarla.

La demografía de los centros urbanos no acusa exceso de nacimien'-
tos sobre los óbitos, y así muchas veces acusa déficit fisiológico. Ei
aumento se debe a la marcha de gentes campesinas a las ciudades.

Además, el aumento general de la población del continente lusitano
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no corresponde al de las ciudades, pues solamente es de cuatro millones
y medio a siete millones y medio en números redondos. No llegó a du-
plicarse.

Es, pues, el aspecto demográfico de las ciudades portuguesas' un caso
^característico del urbanismo, motivado, como en todas partes, por la
creación de industrias modernas, que todavía en Portugal no tienen el
desarrollo que en otros países.

LA RECONSTRUCCIÓN DE MONTE CASSINO

El abad de Monte Cassino, monseñor Llamaris, ha hecho unas de-
claraciones acerca de la reconstrucción de la famosa abadía benedicti-
na, conocida en todo el mundo.

Los trabajos —dice— van adelante, pero lentamente, porque entre
las ruinas ihay que procurar siempre poner a salvo las .partes no des-
truidas completamente. Algunos monjes, volviendo a la vieja tradición
arquitectónica medieval, dirigen la labor de los obreros junto con los
•técnicos seglares. La carretera que va a la cima donde estaba la aba-
día y que en su último sector quedó completamente deshecha, ha sido
ya reconstruida, con lo que será también más fácil acelerar los traba-
jos. Los monjes han construido ya una capilla utilizarle sobre la tum-
ba del gran patriarca San Benito; la celda que ocupaba y algunas obras
del piso bajo de la torre y del lado de la cripta se han salvado de la
terrible catástrofe. Una comisión está estudiando los diversos proyectos
de reconstrucción total del monasterio.

1.300.000 CASAS DESTRUIDAS EN TOKIO

Más de 1.300.000 casas fueron destruidas en Tokio por los bombar-
deos de los aliados, y sólo quedan 370.000 en condiciones de ser habi-
tables, comunica el corresponsal de la Agencia Reuter cerca de las fuer-
zas de ocupación aliadas. Copió estas cifras de los archivos de la Agencia
Domei, personalmente examinados por él. En todo el país —añaden—
fueron destruidas 2.210.000 casas, habiéndose registrado 6.800.000 ba-
jas por ataques aéreos —.160.000 muertos—, quedándose sin ihogfar
9.200.000 personas.

La población de Tokio, que antes de la guerra era de 8.700.000 al-
mas, ha quedado reducida a 1.400.000 por causa de los bombardeos.
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